Medio	La Tercera			
Fecha	6-4-2013			
Mención	Carta al Director Censo 2012, escrita por			
	Manuel Fuenzalida, Director del			
	Departamento de Geografía de la UAH.			

## Censo 2012

Señor director:

Las cifras del Censo 2012 vienen a respaldar la idea de que por derecho somos un país Ocde.

Las luces que alumbran el camino a transitar para lograr el desarrollo radican en el envejecimiento de la población (hoy se vive más), en el protagonismo del género femenino (aumenta su participación en la población económicamente activa y en la jefatura del hogar). en disponer de un capital humano más robusto (aumentan quienes terminan la educación obligatoria y quienes cursan educación superior) y en la penetración de internet para resolver cuestiones cotidianas, todo lo cual se ve reflejado en la mejor disponibilidad de bienes y servicios al interior del hogar.

Encuestados más, encuestados menos, el Instituto Nacional de Estadísticas ha suministrado la evidencia de que durante el transcurso de una década se han mejorado varios aspectos.

Sin embargo, el camino no

es seguro. La población con discapacidad (2.119.316 compatriotas) plantea un desafío a la política pública que deberá enfrentar con mejores servicios. Si esto no se produce no seremos capaces de integrarlos en igualdad de condiciones.

Otra sombra reside en la forma en que el Estado se hará cargo de las nuevas demandas. No basta centrar la discusión en torno a una forma de convivencia en pareja; hay demandas insatisfechas en torno al concepto de familia, hogar, al manejo de un segundo idioma, a la alfabetización digital y la religión que no se remedian con programas de gobiernos de turno. En promedio, a un país Ocde le toma una década resolver estas cuestiones. Para 2022, ¿estaremos a la altura?

## Manuel Fuenzalida Díaz

Director Depto. de Geografía Universidad Alberto Hurtado